

Le mot de CASIA :

« Le désert, on n'entend rien et pourtant quelque chose rayonne en silence !

Malgré plusieurs mois de silence avec vous, entre déménagements, nouveaux projets et surtout crise sanitaire, nous sommes restés aux côtés de nos amis sahraouis et avons poursuivi notre soutien en distanciel.

Nous espérons néanmoins que nous allons vers la fin de la pandémie et pourrons retourner partager quelques journées avec nos amis sahraouis et apporter notre soutien en présentiel dans les campements.

Pour les réfugiés sahraouis la vie continue malgré cette crise, la guerre qui se maintient aux portes du Sahara Occidental et la baisse de l'aide humanitaire. Leur détermination ne faiblit pas, leur objectif reste le même et les difficultés ne les arrêtant pas, ils espèrent toujours et avancent.

La crise sanitaire, les tensions entre l'Algérie et le Maroc, et la guerre en Ukraine se rajoutent à la longueur de l'exil des sahraouis (47 ans), augmentent leurs difficultés, isolement, manque de ressources, angoisse des jeunes mais ne diminuent pas leur volonté et leur détermination.

Face à ce constat, nous poursuivons notre soutien comme nous le pouvons et nous ne les oublions pas. Notre aide se résume à un apport financier essentiellement puisque nous ne pouvons pas nous rendre dans les campements actuellement et maintenir des communications WhatsApp avec Zein, notre partenaire pour suivre le fonctionnement du centre. Notre dernier voyage datant de février 2020.

Le mot de Zein -



« La vie dans les camps c'est de plus en plus difficile. Il y a toujours des cas de covid mais peu. Nous n'avons pas d'autres choix que de vivre la vie comme elle est mais devant le manque de moyens, la situation économique est de plus en plus grave. Les prix augmentent nettement, l'alimentation et le gazoline aussi. Beaucoup de personnes n'ont pas de travail ni de salaires. Les enseignants dans les écoles font grève, cela fait 7 mois qu'ils ne reçoivent pas leurs salaires.»

Et du côté de la guerre en Ukraine tout est encore plus compliqué, tous les prix sont deux à trois fois plus chers.

*C'est difficile de continuer la vie comme ça,
mais on a toujours l'espoir de voir une solution malgré les conditions. »*



La situation dans les campements

Les conditions climatiques : chaleurs de plus en plus fortes, tempête de sable, pluies, le dérèglement climatique se sent aussi dans les campements. (photo du mercredi 16 mars 22)



La pandémie : Peu de cas dans les campements (2040 cas entre mars 2020 et mars 2022) et peu de décès.
De nombreux sahraouis ont été vaccinés (2 doses).

§

L'ONU nomme Staffan de Mistura, comme nouvel envoyé personnel de Guterres pour la région du Sahara

Le 2 novembre 21 est entré officiellement en fonction le nouvel envoyé personnel du Secrétaire général de l'ONU.

Staffan De Mistura a commencé en janvier 2022 ses rencontres avec les autorités marocaines et sahraouies. Pour le Front Polisario, l'ONU doit procéder à l'examen des raisons de l'échec des démarches précédentes et adopter, pour une véritable solution au conflit, une nouvelle orientation fondée sur la relance et la promotion de la mission principale pour laquelle la Minurso a été créée, l'organisation du référendum d'autodétermination.

La situation économique : De grandes pénuries du matériel de base, des conditions difficiles sans possibilités de travail obligent de nombreux jeunes à migrer à la recherche de travail, la pénurie aigue de nourriture entraînent une malnutrition et autres maladies nuisibles aux réfugiés sahraouis. L'aide alimentaire est en baisse et ils doivent acheter le reste d'où la nécessité de travailler avec indemnités (farine, lentilles, huile, riz et sucre sont les seules denrées données aux réfugiés sahraouis).



§

Des actions d'autres associations

En octobre dernier,

un vol charter européen s'est rendu à Tindouf et a témoigné de l'engagement européen en faveur du respect du droit international et de son attention aux peuples réfugiés.

Une nouvelle mission européenne, prévue du 13 au 20 février 2022, permettra de poursuivre ce travail d'enquête et d'information.

27 février 2022

Le marathon solidaire a bien eu lieu ce mois de février 2022.

Les participants qui sont des coureurs de solidarité, viennent de différents pays. Il n'a pas pu avoir lieu en 2021, à cause de la pandémie et des difficultés pour se déplacer.



Cette manifestation contribue à aider le peuple sahraoui par le biais de nombreux projets humanitaires et lancer, encore une fois, "un appel à la communauté internationale pour résoudre ce conflit et rétablir la population sahraouie dans ses droits"

Du carnet de dessin d'un visiteur des camps de réfugiés sahraouis près de Tindouf.

Voyageur à Tindouf - Javier de Blas



« Là où il y a une volonté, il y a un chemin. »

Face à ces nouvelles, nous poursuivons notre soutien et nous avons, bien sûr besoin de vous tous. Nous pouvons envoyer régulièrement de l'argent à Zein pour indemniser les enseignants et faire les réparations nécessaires. (par des moyens sécurisés.)

L'aide humanitaire diminue, les conditions continuent d'être inacceptables, leur situation vers un référendum d'auto détermination avance trop doucement, les risques sanitaires et météorologiques, augmentent, nous ne pouvons laisser dans l'oubli ce peuple si déterminé et courageux qui nous a tant ouvert ses portes, donné la chance de nous ouvrir à d'autres horizons, partagé ses coutumes et ses sourires malgré leur vie très difficile.

Et vous pouvez nous aider à les soutenir :

- ▶ en adhérant à notre association, 5€/ an et/ou faire un don.
- ▶ en parrainant un jeune ou un enfant du centre pour que le centre puisse continuer à les accueillir: 60€ pour une année, somme nécessaire pour un enfant ou un jeune pendant une année d'apprentissage au centre. C'est important pour les enseignants d'avoir un travail et d'être indemnisés et pour les étudiants de se sentir suivis par des familles françaises.

Les sahraouis ont besoin de notre soutien, nous comptons sur vous et n'hésitez pas à partager.

BULLETIN D'ADHESION 2021/22

NOM :

PRENOM :

CODE POSTAL :

VILLE :

TEL :

PORTABLE :

Courriel :

Je souhaite devenir adhérent de CASIA et verse une cotisation de 5 € et/ou je fais un don.
(Chèque à l'ordre de CASIA)

Je veux bien m'engager dans le parrainage d'un enfant pour l'apprentissage de la culture et de la langue française pour une année scolaire pour un montant de 60 €
(Chèque à l'ordre de CASIA, à envoyer à Philippe Escaron, le Foulon 26230 Grignan ou à Isabelle Marmet, 172 impasse Pen ar Prat 29430 Plouescat)

Contacts CASIA:

Email : casia.asso@free.fr,

Site internet : casia.fr

Siège social : 2 rue Bayard 38000 Grenoble

Isabelle et Rémy MARMET 04.76.51.91.50 /
06.81.89.81.62

Florence et Philippe ESCARON : 04.75.34.27. /
06.14.16.74